

## COLONNE DE L'ENTREPRENEUR

—M. G. S. Dorval, peintre décorateur de cette ville, doit aller prochainement à Ottawa, où il a entrepris la décoration d'une grande salle de Odd Fellows. Coût de l'ouvrage \$600.

—Nous faisons erreur la semaine dernière sur le nom de l'entrepreneur des travaux de la succursale de la Banque Nationale à St-Roch. La Banque a choisi M. F. Mongeon & Fils au lieu de M. P. DeCourcy.

—Laurent Moisan & Fils, sculpteurs, sont chargés d'exécuter les fines sculptures qui décoreront les trônes des deux grandes salles du nouvel Hôtel-de-Ville.

—Les Electriques pleuvent partout. La législature d'Ontario est saisie d'un bill constituant une Compagnie de chemin de fer électrique à St-Catharines.

A Ridgeway, Ont., on s'appête à commencer la construction d'un chemin de fer élevé à rail unique.

Une compagnie d'électricité (lumière et énergis) est en formation à Woodstock N. B.

L'Electrique de Hamilton, Ont., à Burlington, sera en opération le 1er juin.

—A St Jean, N. B., on dit que le gouvernement a promis d'aider à la construction d'un "cold storage".—L'ingénieur civique a préparé un rapport recommandant l'exécution d'améliorations au havre au montant de \$1,427,000. On dit que de son côté, le Pacifique va prolonger sa jetée de Sand Point de 400 pieds.

—A Montréal, il est question de rebâtir l'Académie de Musique, qui est devenue dangereuse.

—A London, Ont., on a décidé d'agrandir les écoles publiques; les travaux sont évalués à \$51,000.

—Les contribuables de Winnipeg sont appelés à voter \$700,000 pour l'approvisionnement d'eau au moyen d'un groupe de puits artésiens; de plus, il est question d'avoir un système d'éclairage au gaz, et un autre à l'électricité.

—A Toronto, un club de courses fait bâtir des écuries pour 400 chevaux, au coût de \$40,000.

—La municipalité de Pointe Gatineau, près d'Ottawa, songe à créer un aqueduc et un éclairage électrique.

—A Ottawa, on parle d'endiguer la chaudière durant l'été, au coût de \$40,000.

—On dit que deux pulperies vont être construites sur la rivière Rouge, près de son confluent avec l'Outaouais. Le promoteur est Eugène Swan de New-York, et la compagnie aura un capital de \$1,000,000.

—Il se fait en ce moment, à Chicago, un ouvrage digne de mention: le déblaiement d'une maison de brique de 50 pieds de front sur 73 de profondeur, à travers un passage de 46 pieds seulement. Lorsque le "North Western Elevated" faisait ses tracés, cette maison leur barrait le chemin; la Compagnie l'acheta au prix de \$26,000 et la mit ensuite à l'enchère; un particulier du nom de Schreiber l'acheta à raison de \$2,200 dans le but de la transporter sur un lot à lui. Mais pour cela il n'y avait qu'un passage de 46 pieds. L'entrepreneur ne fit ni une ni deux, il fit couper la maison en deux, sauf à rejoindre les deux moitiés par

la suite. On croit que c'est le premier exemple d'une maison de brique primitivement construite tout d'une pièce, séparée en deux, puis réunie dans sa forme première.

—La division de la paroisse de St-Roch est chose décidée. Mgr Bégin demande à la Ville un emplacement de 250' x 150' dans le Parc du Palais à proximité de l'hôpital civique pour y construire une église et un presbytère.

—En parlant du "Maze" que fait construire M. Michel Côté du Vendôme sur la rue St-Joseph, nous avons par inadvertance ajouté le mot restaurant. On nous informe qu'il n'est pas question d'y installer aucun débit de liqueurs.

—M. L. de G. Baillargé, l'un des vieux citoyens de Québec décedé il y a quelques jours, laisse une fortune de \$300,000, à partager entre cinq héritiers. Peu avant sa dernière maladie, il faisait don aux PP. Jésuites d'une somme de \$11,800 pour parachever l'intérieur de la chapelle Manrèse, à laquelle il avait déjà fait d'autres dons généreux. Les architectes Tanguay & Vallée ont mis la dernière main aux plans de cet intérieur d'église, qui sera, dit-on, un bijou du genre.

—Les architectes Berlinguet & LeMay ont préparé les plans d'une colonnade pour masquer le fond de l'avenue de l'Archevêché. Les plans ont été acceptés et les travaux commenceront prochainement.

Les soumissions pour la cathédrale de Charlottetown, I. P. E., ont été ouvertes à Charlottetown même, et les architectes Berlinguet et LeMay n'ont pas encore été informés du choix qui a été fait. Il se peut que ce soit un entrepreneur de Québec qui ait cet important contrat. On attend des nouvelles de jour en jour.

MM. Berlinguet & LeMay n'ont plus que quelques travaux extérieurs, portique et vérandas, à terminer à l'élégante résidence de l'hon. F. Langelier, Grande-Allée.

—Chez l'architecte David Ouelle, nous avons appris que le contrat a été passé mardi soir entre les syndics de Ste-Christine (Portneuf) et l'entrepreneur C. Emile Morissette pour la construction d'un clocher et d'un presbytère. Coût: \$2,208.

—MM. O. Picard & Fils viennent de terminer l'installation des appareils de chauffage au nouvel Hôtel-de-Ville. On a commencé à chauffer, et les travaux d'enduits vont maintenant marcher rapidement. La plomberie, les conduits téléphonique, électriques etc., par l'entrepreneur Paul Parent, sont aussi très avancés.

—L'intérieur d'une maison en réparation appartenant à M. Paradis, rentier, et située rue Tracy à St-Sauveur, a été abîmé par un incendie mercredi dans la nuit. Les pompiers ont eu facilement raison du feu.

—Le surintendant des affaires indiennes à Ottawa demande, d'ici au 30 juin, des soumissions pour fourniture des approvisionnements des tribus sauvages du Manitoba et du Nord-Ouest pendant l'année courante.

—Permis de construction enregistrés à l'Hôtel-de-Ville:

Entrepr. F. Mongeon & Fils, installation de la Banque Nationale 230 rue St-Joseph. Coût \$1,800.

Entrepr., N. Richard, grande écurie de 60' x 16' à 2 étages pour Elz. Pouliot,

marchand de chevaux, coin rues de la Reine et Daulac. Coût \$1,000.

Entrepr., E. T. Nesbitt, réparation pour Mme Stafford rue Port Dauphin, \$500.

## NOTES SPECIALES

M. J. A. Couture venant de conclure les derniers arrangements avec MM. Noé & Cie, marchands quincailliers, 264 1/2 rue St-Joseph, pour l'achat de leur stock, se propose de continuer le même commerce au même poste avec un assortiment des mieux assortis, et désirant faire place aux nouvelles importations, vendra dès le 1er avril au prix coûtant. Au public d'en profiter.

Nos remerciements à la maison Miller & Richard, de Toronto, pour leur calendrier de 1896, indiquant les différentes nuances d'encre d'imprimerie et de fontes de caractères qu'elle tient en stock.

La maison Z. Paquet a fait cette semaine une grande exposition d'articles de modes, en chapeaux, manteaux, lingeries pour dames, etc., qui a attiré des foules considérables.

M. F. X. Roy, marchand à St-Philippe de Néri, a un stock de tinettes à beaux fabriquées à la main, de capacités variées de 25, 30 et 50 lbs. Avis au commerce.

La maison B. Houde & Cie annonce dans ce numéro ses célèbres tabacs à fumer Honey Dew, Golden, Favorite et Champaign. Toutes sont d'excellentes marques, qui ne varient jamais.

## MARCHÉ AUX CHEVAUX

(Ecrit expressément pour la Semaine Commerciale)

Le marché de Chicago pour la semaine dernière accuse des arrivées un peu moins fortes que la semaine précédente aux prix un peu plus élevés. Les chevaux de promenade vites, et les gros chevaux de travail ont rapporté des prix supérieurs à ceux des semaines précédentes. Le marché s'annonce ferme pour la semaine prochaine. Nous cotons:

Chevaux de traits pesants, de \$80 à \$175; chevaux de carrosses et de promenades, \$100 à \$280; chevaux communs \$25 à \$45.

On annonce les encans suivants de chevaux pour la semaine prochaine:

F. T. Berry au Dexter Park Horses Exchange, Chicago, du 23 au 27 mars.

Peter C. Kellogs au Madison Square Garden, New-York, vendra du 24 au 27 mars environ 300 chevaux de race provenant des meilleures fermes d'élevage des Etats-Unis.

Les MM. Dussault du faubourg St-Joseph sont arrivés de Sherbrooke, où ils ont acheté deux juments de race, âgées de 5 ans et l'autre de 3 ans. Nous espérons que les amateurs auront le plaisir de les voir sur le champ de course l'été prochain.

La Cie du Haras de Québec se prépare pour faire une saison exceptionnelle de sport durant l'été. Plusieurs projets sont à l'étude et les officiers travaillent activement. J'en reparlerai plus tard. En attendant, je puis assurer les amateurs qu'ils seront satisfaits.